
Protokoll über die Jahreshauptversammlung des 
SPD Ortsverein Friedrichstadt, Schwabstedt, Seeth und Drage 

am 10. 02. 2024  im Fährhaus Schwabstedt  

Beginn:   18:00 Uhr                                                             Ende des 
                                                                                              offiziellen Teils:   19:30 Uhr

Anwesenheit:   Mitglieder: Helmut Steen, Dietrich Jacobs, Bärbel Hammer,
                           Niels Möller, Maren Möller, Hans-Hermann Meesenburg,
                           Rüdiger Teske, Tobias Tietgen, Linda Wulf, Perry Lange, 
                           Doreen Stümpel, Karl-Heinz Wolf, Heidi Wolf, Inge Nielsen, 
                           Lisbeth Petersen, Horst Petersen, Rosi Ruscfh, Sebastian Kahlcke,
                           Klaus-Peter Willhöft
                           Gäste: Axel Rienitz, Jan Stümpel, Biggi Stephan, Jessica Faber,
                           Susanne Teske, Manfed Rusch

TOP 1: Begrüßung    
Perry Lange begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Tagespunkt 4 
soll gestrichen werden, da nicht relevant. Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 

TOP 2: Konstituierung
Jan Stümpel und Biggi Stephan werden einstimmig als Zähl-und 
Mandatsprüfungskommission gewählt
          

TOP 3: Bericht des Vorsitzenden Perry Lange
3.1. Perry nennt das Erreichte und lobt die ehrenamtlich Tätigen in den 

Gemeindevertretungen. Er spricht von aktuellen Herausforderungen und benennt 
dabei vor allem den Kampf gegen den Rechtsextremismus. Die positiven 
wirtschaftlichen Veränderungen durch die Ansiedlung von Northvolt in Heide werden
zum Schluss dargestellt.

3.2. Bericht des Kassierers Hans-Herrmann Meesenburg:
 2022: Ausgaben waren höher als Einnahmen

2023: Einnahmen wiederum höher als die Ausgaben
           aktuell hat die Kasse ein Plus von 1551,-€
3.3. Kassenprüferin Maren Möller schlägt die Entlastung vor. Der Vorsizende und der 

Kassenwart werden bei drei Enthaltungen einstimmig entlastet

TOP 4: Satzung des Ortsvereins
entfällt

TOP 5: Neuwahlen des Ortsvereins      
5.1. Perry Lange wird mit 18 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung erneut zum Vorsitzenden  

des Orstverein gewählt. Perry nimmt die Wahl an.     
5.2. Tobias Tietgen wird mit 17 Ja-Stimmen, 1Enthaltung und 1 Nein-Stimme zum

1. stellvertretenden   Ortsgruppenvorsitzenden gewählt. Tobias nimmt die Wahl an.
    Walter Reimers wird in Abwesenheit mit 17 Ja-Stimmen, 1Enthaltung und 1 Nein-

Stimme zum 2. stellvertretenden Ortsgruppenvorsitzenden gewählt. 



5.3. Hans-Hermann Meesenburg wird mit 18 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung erneut zum
Kassenwart des Orstverein gewählt. Hans-Hermann nimmt die Wahl an.  
Maren Möller und Rüdiger Teske werden einstimmig bei zwei Enthaltungen als 
neue Kassenprüfer  gewählt und nehmen die Wahl an.

5.4. Folgende Personen werden als Beisitzer gewählt:
Dietrich Jacobs    mit 17 Ja-Stimmen, 2 Enthaltungen
Bärbel Hammer    mit 18 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung
Heidi Wolf               mit 15 Ja-Stimmen, 4 Enthaltungen
Karl-Heinz Wolf          mit 18 Ja-Stimmen, 1 Enthaltungen
Sebastian Kahlcke     mit 17 Ja-Stimmen, 2 Enthaltungen
Doreen Stümpel         mit 17 Ja-Stimmen, 2 Enthaltungen 
Nils Möller                  mit 17 Ja-Stimmen, 2 Enthaltungen

 Perry hebt Bärbel Hammer in ihrer neuen Funktion als Mitgliederbeauftragte hervor.
Bärbel wird sich um Jubiläen und besondere Einladungen zu Festlichkeiten 
kümmern.

TOP 6: GGF. Anträge hier: Umbenennung unsres Ortsvereins
Der bestehende Name SPD Orstverein Friedrichstadt, Schwabstedt, Seeth und Drage 
ist vor allem für Internetauftritte und Emails zu lang. Es wird darüber nachgedacht, einen 
kürzeren Namen zu wählen, wie bspw: „ SPD Ortverein Eider-Treene“
Eindringliche Einwände kamen von Klaus-Peter Willhöft und Rüdiger Teske, die auf die 
über 100-jährige Geschichte des Friedrichstädter Ortsvereins aufmerksam machten und 
die Bekanntheit des Namens Friedrichstadt, die man nicht aufgeben solle.
Vorschlag: Verwendung eines Kürzels im Internet wie bspw.: „SPD- FSSD“
Das Thema wird vom Vorstand weiter bearbeitet.

TOP 7: Berichte der Mandatsträger
7.1. Tobias Tietgen berichtet von seiner Arbeit als Friedrichstädter Bürgermeister.

Er nennt die bereits bekannten Projekte Nahwärme, Bau der Turnhalle, Neues 
Feuerwehrgerätehaus und Gewoba und deren aktuellen Stand

7.2. Hans-Hermann Meesenburg berichtet von einem Imagefilm über Drage
7.3. Karl-Heinz Wolf berichtet von der Gemeindearbeit in Schwabstedt, vor allem über 

den erfreulichen Neuzuwachs von bürgerlichen Mitgliedern in der SPD Fraktion

TOP 8: Sonstiges und Aktuelles
8.1. Klaus-Peter Willhöft berichtet über das „Senioren-Parlament“ in Husum, für das er 

tätig ist. Er bietet die Möglichkeit an, gewünschte Themen im Arbeitskreis noch 
kurzfristig einzubringen.

8.2. Perry erklärt, dass es höchstwahrscheinlich im Sommer wieder ein Fest geben wird.
8.3.     Nach dem Essen gibt es die Möglichkeit für die Mitglieder, vor Ort neue 

Portraitfotos für die Homepage machen zu lassen

TOP 9: Gemeinsames Abendessen mit Partner*innen

Die Anwesenden werden verabschiedet.
------------------------------------------------
Doreen Stümpel, Protokollführerin


